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Es hora que todos tomemos conciencia del problema

Liceo Politécnico América:
Profesora de Los Andes
entre 20 finalistas del
‘Global Teacher Prize’
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PUTAENDO
Diputado Pardo visitó
obras de mejoramiento
de los diversos APR
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Disputado en Puerto Montt:
Carlos Contreras logra
el segundo lugar en
torneo nacional de Pool
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SANTA MARÍA
Más de 55 alumnos de
4º medio certificados con
Licencias Outplacement
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Ya hay números para su Rifa anual:
Damas de Lila continúan
asistiendo a enfermos
con cáncer terminal
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LOS ANDES
Trasandino hará esta
tarde su debut como
local temporada 2021
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Agrupación Arrieros de Putaendo:
Reciben $9 millones
para potenciar la labor
turística y ambiental
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San Felipe se une
a la lucha contra
cambio climático

Funcionario emblemático del municipio sanfelipeño:
Después de 40 años Hernán ‘Pequeño’
González se jubila de la Municipalidad
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Alcaldesa Castillo compromete acciones necesarias para
declarar a la comuna en estado de Emergencia Climática

SIEMPRE DE LILA.- Aunque no las viéramos en público durante estos 18 meses de
pandemia como siempre lo han hecho, visitando a enfermos de cáncer terminal, la verdad
es que ellas han seguido tan activas como el primer día que fundaron el Voluntariado
Luz, Amor y Caridad, más conocidas como Damas de Lila. Ellas son sólo algunas de las
abnegadas voluntarias, quienes llevan ya 22 años con esta labor tan altruista. Invitamos a
nuestros lectores a comprar números de la gran Rifa de esta valiosa agrupación. (Foto
Roberto González Short)
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Septiembre… las nuevas
heroínas y héroes

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Los cambios no son iguales

Martina Aburto Quezada, estudiante 1º medio
Liceo Bicentenario Corina Urbina.

Con el Agua al Cuello

Con el Agua al Cuello
En el colegio, siempre

nos enseñaron que existen
recursos renovables y no re-
novables. Los no renovables
como el petróleo, gas natu-
ral, carbón, oro, etc. Y los
renovables como la energía
solar, eólica, geotérmica,
eléctrica, hidráulica, etc.

Un momento. ¿Energía
hidráulica? ¿El agua? Ahí es
donde no estoy de acuerdo.
En San Felipe estamos en
una condición de EMER-
GENCIA, nos estamos que-
dando sin agua. Aunque esté
catalogada como un recurso
renovable, no me parece que
ocupen este argumento para
quitarnos una parte esencial
de nuestra vida. El agua es
un recurso que escasea y to-
dos sabemos por qué. Y no
es sólo porque no ha llovido
lo suficiente. Se trata de un
ABUSO, la vida de muchos
humanos está bajo AMENA-
ZA. Pero todo lo que les im-
porta a los ricos, es seguir
ganando dinero. Aunque sea
a costa de nuestra vida. Esta
vez, sólo nombraré dos tipos
de ricos que nos ROBAN el
agua. Por supuesto, siempre
están amparados por la ley.
Este es un ROBO LEGAL.

Desde hace poco más
de 50 años, la minera An-
dina ocupa el agua del Río
Aconcagua. "La explota-
ción de minerales se con-
cretó en 1970, con la crea-
ción de la Compañía Mine-
ra Andina", según la pági-
na de CODELCO.

Todas las empresas mine-
ras requieren de agua para la
explotación y procesamiento
de sus minerales. Ello impli-
ca un consumo de agua dul-
ce directamente de la monta-
ña. Si bien es cierto, la explo-
tación de minerales es nece-
saria para el desarrollo de la
nación, cabe preguntar:
¿Hasta cuándo, en nombre
del desarrollo, debemos ex-
plotar los recursos que nos da
la Tierra? ¿Es compatible la
preservación de la VIDA con
el rubro minero? ¿Pueden
dejarnos agua para vivir?
Dejo las preguntas para que
ustedes mismos reflexionen
sobre ello.

Existen otros ricos, que
no piensan en nosotros. Es-
toy segura de que más de al-
guien, cuando viaja, ha vis-
to los cerros LLENOS, RE-
PLETOS, COLMADOS,
REBOSANTES de verdes
paltos.

Según MUNDOAGRO "en
la cocina chilena la palta ocupa
un lugar privilegiado. Y es que
en el territorio nacional existen
más de 26 mil hectáreas de
plantaciones de palto Hass,
siendo la región de Valparaíso
la que mayor aporta. En este ca-
mino los fértiles Valles de Qui-
llota-La Cruz y La Ligua-Cabil-
do son zonas claves de produc-
ción. Cada una de estas áreas
posee un clima libre de heladas
y recibe agua de alta calidad
proveniente de los ríos Acon-
cagua, Petorca y La Ligua".

¿En serio? ¿"La palta ocu-
pa un lugar privilegiado"? Lo
único que hacen es sacarnos el
agua, exportando casi toda la
producción. O sea, nos quitan
el agua y más encima, lo poco
que nos dejan de palta, la ven-
den a unos precios DESPRO-
PORCIONADOS, DESMEDI-
DOS Y DESMESURADOS.
Pero, bueno, no estamos ha-
blando del precio de la palta.
Estamos hablando de la injus-
ticia de tomar nuestra agua,
usarla para fines lucrativos y de-
jarnos vivir casi sin agua ni del
río ni de las napas subterráneas.

Todo esto es muy injusto,
¿no? Pero, hay unas personas
que fueron más injustas todavía.

Hace aproximadamente 16
años, se propuso hacer un em-
balse que proporcionara agua a
TODO el Valle de Aconcagua,
Provincia de Petorca y Quillota.
Un embalse tarda 15 años en lle-
narse, aproximadamente. Para
este momento, tendríamos agua
suficiente para ayudarnos. Este
embalse tendría una vida útil de
50 años, quizás más. Pero, en ju-
nio del 2011 la comunidad a fa-
vor del embalse, pierde el fallo
en la Corte de Apelaciones. En
el año 2014, hay protestas de
aquellas personas que sostienen
que no hubo adecuada partici-
pación ciudadana y considera-
ron que el embalse afectaría la
inundación de sectores habita-
dos, además los ambientalistas
hablan de los considerables da-
ños hacia la flora y fauna.

Primero, en cuanto a la par-
ticipación ciudadana, ¿qué tan-
to necesitan pensar y votar?
Estamos hablando de ayudar a
muchísima gente, con agua has-
ta 50 años o más.

Segundo, existen mitigacio-
nes para la gente que habitan esos
lugares. No sólo es ayudarnos
con un recurso básico para la vida
humana, sino que también les
estarían mejorando la calidad de
vida a muchas personas.

Tercero, sí, la flora y fauna
se ven afectadas. Pero ¿en qué

momento tomamos la decisión
de resolver el problema con las
herramientas que tenemos? Se
trata de un BIEN MAYOR.
Además, la flora y fauna se
adaptan a su nuevo ambiente
después de algunos años, exis-
ten muestras de aquello.

Cuarto, se puede hacer tu-
rismo en el embalse, generando
más recursos y así mejoran la
calidad de vida de muchas per-
sonas. Por ejemplo, en el Cajón
del Maipo se encuentra el Em-
balse El Yeso. Un embalse que
atrae especialmente la atención
de los brasileños por su color
turquesa y las cumbres nevadas
que lo rodean. O el Embalse
Puclaro fue construido entre los
años 1996 y 1999 para contener
las escasas lluvias y regular el
Río Elqui para épocas de sequía.
Actualmente es un atractivo tu-
rístico de la región en donde se
pueden practicar los deportes
como windsurfing, kitesurfing y
kiteboarding.

Ahora que han leído algu-
nas de las razones por las que
nos estamos quedando sin agua,
me pregunto, ¿quién nos va a
traer agua? ¿CODELCO y los
nefastos AGRICULTORES
PALTEROS?, ¿las personas
que se negaron al embalse por
sus viviendas nos traerán agua?
¿Cuál va a ser la renovada ver-
borrea de los ambientalistas
para resolver el problema que
nos aqueja ahora mismo?

Nadie se hace cargo y pron-
to tendremos que enfrentar al
racionamiento de agua. No sólo
los humanos nos veremos su-
mamente afectados. También la
fauna ha de verse en un grave
peligro. Pronto, la zona central
de Chile, donde "hay un clima
templado y la vegetación cre-
ce", ya no será un bello lugar.
Pronto, seremos parte de la
zona norte. Donde escasea el
agua y el clima es desértico.

Independiente de quién sea
la culpa, quiero hacer un llama-
do hacia la comunidad. Debe-
mos contribuir y cuidar la poca
agua que nos queda. Quiero lle-
gar a ser adulta y decirles a mis
hijos que estamos a salvo, que
a pesar de la sequía, estamos
bien porque todos hemos pues-
to nuestro granito de arena y he-
mos cuidado un recurso que si
bien es renovable, hoy día es
escaso. No me importa quién
haya provocado esto, me impor-
ta que lo resolvamos ya. Tengo
esperanza y estoy segura de que
saldremos adelante. Cuidemos
lo que tenemos, porque muchas
cosas no las valoramos hasta
que las perdemos.

Mientras en nuestro país
‘los’ apremia la sequía
muchos pueblos en Europa
sufren lluvias intensivas.

Este gran cambio global
más me parece un castigo
dicen que Dios no castiga
pero el ejemplo es testigo.

Las sagradas escrituras
y muchas viejas historias
recuerdan calamidades
que viven en la memoria.

Las siete plagas de Egipto
no fueron la maravilla
el Cólera en otro siglo
también la Fiebre Amarilla.

Si hablamos de inundaciones
en Chile hay varios registros
pero en últimos tiempos
gracias a Dios no se han visto.

Esta pandemia mundial
que tan mal ‘los’ ha tratado
estoy viendo que el gobierno
se siente muy relajado.

Sé que estamos aburridos
de toques y cuarentenas
pero un ratito de gusto
puede que ‘los’ cause pena.

Si le damos soga al chancho
también se puede arrancar
y la plata pa’ los bonos
también se puede acabar.

El cobre está respondiendo
ha dicho el ejecutivo
don Augusto dejó oro
en Los Estados Unidos.

Al fin queridos lectores
varillita de romero
todas las buenas correas
las sacan del mismo cuero.

Quiero insistir en este mes de
septiembre en el texto de Mateo,
donde los apóstoles le dicen a
Jesús que anda uno expulsando
demonios y no es de ellos, le lla-
maron la atención, pero él lo si-
guió haciendo, y Jesús les dice
que si alguien expulsa demonios
en su nombre, no puede estar
contra él. Además quiero iniciar
la búsqueda de nuevos héroes,
esos más comunes y corrientes,
héroes de a pie, héroes que no
dañaron, ni vencieron al otro,
solo se han preocupado de aten-
der y servirlo.

Empezaremos con Doña
Ana González de Recabarren.
Mujer alegre, doliente, serena,
combativa y solidaria. Fue ma-
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dre, esposa, abuela y suegra de
detenidos desaparecidos duran-
te la dictadura de Pinochet.
Había nacido en las afueras de
Tocopilla el año 25, desde jo-
ven militó en el Partido Comu-
nista junto con sus hijos. Fue
parte del grupo de fundadores
de la Asociación  de Familiares
de Detenidos Desaparecidos.
En abril del 76, ya desatada la
tragedia familiar y luego de vi-
sitar oficinas públicas, hospita-
les y morgues, al regresar a la
casa encuentra en la puerta un
simple papel que decía: Vaya a
la Vicaría de la Solidaridad. Si-
guió el consejo y se dirigió a la
Plaza de Armas en Santiago,
donde funcionaba esa Institu-

ción. Lo relata con sus propias
palabras: «Fue como llegar a la
misma casa de uno, no me pre-
guntaron si yo creía en Dios o
no. Fueron los únicos que sa-
bían cuánto había sufrido y me
recibieron con los brazos abier-
tos». Declaró: «Me niego como
ciudadana de este país, a que
tanto crimen siga en la impu-
nidad, a que nuestro dolor siga
ignorándose y se nos niegue lo
más elemental: Verdad y Justi-
cia, nada más, pero nada me-
nos. Pero la dictadura no logró,
que como tantas, nos fuéramos
a la casa a llorar y quedarnos
tranquilas, no lo lograron».

No era de los nuestros, pero
expulsaba demonios.
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Alcaldesa Castillo compromete acciones
necesarias para declarar a San Felipe
en estado de Emergencia Climática

La alcaldesa Carmen Castillo se reunió con representantes
de las agrupaciones ambientalistas Wake Up Aconcagua y
Friday for Future, quienes le entregaron una carta donde pi-
den acciones concretas que ayuden a mitigar los efectos del
calentamiento global.

• Wake Up Aconcagua y Friday for Future
entregaron carta firmada por distintas en-
tidades sociales y personas naturales, a la
cual se estaría sumando la rúbrica del mu-
nicipio sanfelipeño.

A través de una carta
entregada por las agrupa-
ciones ambientalistas
Wake Up Aconcagua y
Friday for Future, y de la
gestión del concejal Rafael
Sottolichio (miembro de
la comisión de Medio Am-
biente del Concejo Munici-
pal), la alcaldesa Carmen
Castillo se comprometió a
avanzar en las instancias
necesarias para declarar a
San Felipe como zona en
Estado de Emergencia Cli-
mática.

La misiva, que está fir-
mada por más de 670 per-
sonas naturales de Acon-
cagua y alrededor de 70 or-
ganizaciones sociales e
instituciones, entre las que

destacan las municipalida-
des de Putaendo y Llay
Llay, pretende activar ac-
ciones concretas tanto de
autoridades  como de la co-
munidad, que ayuden a
mitigar los efectos del
cambio climático y el ca-
lentamiento global.

Así lo advirtió Dama-
rett Alvarado, embaja-
dora de Friday for Future
(movimiento juvenil naci-
do en Suecia el año 2018),
quien hizo referencia a
Greta Thunberg, estu-
diante sueca precursora
del movimiento, quien se-
ñalara que «la casa está
incendiada»,  haciendo
mención a las condiciones
críticas en las que se en-

cuentra el planeta.
«Es de suma urgencia

tomar acciones concretas y
no sólo de parte de las mu-
nicipalidades, sino también
las personas comunes. El
planeta es nuestra casa y la
casa se está quemando, te-
nemos que adoptar medi-
das propias, tal vez comer
menos carne, reutilizar, re-
ciclar, no desperdiciar el
agua. Tenemos que hacer
esto en conjunto. Ya nos
dieron un ultimátum con el

sexto informe del IPCC»
(Grupo Intergubernamen-
tal de Expertos para el Cam-
bio Climático), detalló la jo-
ven ambientalista.

En ese contexto la alcal-
desa Castillo afirmó que tra-
bajar en conjunto con la co-
munidad es  la forma co-
rrecta para actuar en torno
a necesidades comunes,
manifestando que esto sig-
nifica «acelerar procesos,
esta es la forma en que que-
remos hacer el trabajo, con
el apoyo de todas las distin-
tas entidades que compone-
mos nuestra sociedad, no lo
podemos hacer desde una
oficina, desde un escritorio,
sino que participativamen-
te», expresó la jefa comunal.

Respecto de cómo se en-
frenta la crisis del cambio
climático en la administra-
ción que lidera, la alcaldesa
expuso que «dentro de
nuestro plan comunal que-
remos establecer centros de
reciclaje y comenzar a tra-
bajar de forma sustentable,
queremos mantener líneas
claras respecto del tema
ecológico, todo lo que signi-
fique la protección de nues-
tro entorno: flora y fauna,
el agua, temas que se están
instalando, que tienen que
ver con necesidades básicas
y que requieren un proceso

de sensibilización».
Por su parte, el concejal

Sottolichio enfatizó en que
si bien la carta de declara-
ción de zona de Emergencia
Climática es un paso impor-
tante, la realidad actual in-
dica que se debe ir más allá
de los compromisos y co-
menzar a desarrollar accio-
nes concretas y no sólo des-
de los municipios, sino que
también desde las organiza-
ciones sociales, civiles y de
la comunidad en general.

«Tenemos que recupe-
rar espacios, reforestación,
pero a gran escala, no bas-
ta solamente con plantar
árboles en el centro de San
Felipe, tenemos que pensar
en hectáreas completas,
cómo vamos recuperando
nuestros cerros, pero no

basta con hacerlo sólo en
San Felipe, necesitamos la
colaboración completa de
todo el Valle de Aconcagua,
no es suficiente con que San
Felipe o Putaendo se decla-
ren en Emergencia climáti-
ca», explicó Sottolichio.

En relación a la planta-
ción de árboles y creación y
mantención de áreas ver-
des, la alcaldesa Castillo
agregó que «la arborización
viene, de todas maneras,
pero en un contexto más
realista. Tenemos que con-
siderar que estamos siendo
considerados como zona
semi desértica y que debe-
mos escoger los árboles que
le sirven a este espacio para
que realmente puedan cre-
cer, protegidos por la ciu-
dadanía también».

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E
INVERSIONES con PEREZ", Rol N° C-2674-2020 del 1° Juzgado
de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día 28
Septiembre 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el
remate del inmueble, consistente en la oficina N° 402 del cuarto
piso del Edificio Médico Los Andes que tiene acceso por calle
las Heras N° 650, de la Ciudad, Comuna y Provincia de Los
Andes. Se comprende los derechos de dominio, uso y goce de
los bienes comunes del edificio, en la forma y proporción
establecida en la ley 19.537 sobre copropiedad inmobiliaria y el
Reglamento de Copropiedad del edificio, inscrito a nombre de
doña Lillian Gabriela Pérez Loezar a fs. 882 vta. N° 562 del
Registro de Propiedad del año 2011 del Conservador de Bienes
Raíces de Los Andes. Rol de avalúo 158-40,  comuna de Los
Andes. Mínimo para comenzar posturas será la suma de
$20.632.337.- Precio se pagará al contado al momento de la
subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.-
Para participar  en la subasta interesados deberán  rendir caución
por valor equivalente al 10% del mínimo  para las  posturas,
mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El remate
se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom, todo
interesado para participar en la subasta deberá cumplir con las
exigencias indicadas en las bases de remate y en la resolución
que las aprueba, de fecha 13 de Agosto 2020, folio 18, las que
se detallan a continuación: Los interesados deben contar con
un dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cámara,
micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa
la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito en la
cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate, debiendo ingresar y
enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico
por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que acompañan
comprobante que acredita haber rendido la garantía
correspondiente; B) que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa,
individualizarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico
para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión, con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de
Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo
posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta
por cheque en el más breve plazo, lo que deberá solicitar por
escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única.
Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta
electrónica de la causa. Secretaria.                                       1/4

ASOC. DE CANALISTAS CANAL QUILPUE
                          SAN FELIPE

C I T A C I O N

Se cita a Junta General Extraordinaria a los
miembros de la "Asociación de Canalistas del Canal Quilpué o
Cuyano" en primera citación para el día Martes 14 de Septiembre
del 2021, a las 17,00 horas, en La Parcela Nro. 3 del Proyecto
de Parcelación Las Casas de Quilpué, comuna de San Felipe; y
en 2º Citación, para el día Martes14 de Septiembre de 2021 a
las 17:30 horas, en el mismo lugar.

En esta Junta General Extraordinaria se tratará
la siguiente tabla:

1.- Presentación Acuerdos tomados por  el Directorio presente
temporada.

2.- Informe Financiero presentado por Revisor de Cuentas
3.- Turnos Río Aconcagua y Turnos Canal Quilpué 2021-2022
4.- Autorización al presidente para postular a los concursos

de la Ley 18.450

NOTA:  La reunión se realizara en forma presencial por lo que
para participar se debe seguir las siguientes indicaciones:

- En el caso de asistir en reemplazo del representante deberá
presentar el poder de representación correspondiente.
- Al Momento de su ingreso será requerido su pase de movilidad
y su temperatura será controlada, no se permitirá el ingreso a
personas que presenten una temperatura superior a 37,8 grados
Celsius.
- Durante toda la reunión DEBERA permanecer con mascarilla
y respetar la distancia minima de 1 metro entre cada asistente.
- l asamblea se desarrollará en un espacio abierto por lo que se
solicita tomar las precauciones de abrigo.

EL DIRECTORIO.
SAN FELIPE, Agosto 31 del 2021.-

CITACION A JUNTA ORDINARIA DE SOCIOS DE LA CAMARA
DE COMERCIO Y TURISMO DE SAN FELIPE A.G.
I.- De acuerdo al Titulo 3° del Estatuto Vigente: "DE LAS
ASAMBLEAS GENERALES", Artículos N°9 , 10, 11, 12 y 13, el
Directorio de la Cámara de Comercio y Turismo de San Felipe
A.G. cita a sus asociados a Asamblea General Ordinaria para  el
día 9 de Septiembre de 2021/ a las 18:45 horas primera Citación
y a las 19:00 horas en segunda Citación, en el salón de eventos
de la Cámara,  O'Higgins 741 ex 235 San Felipe para tratar los
siguientes temas:
1.- Lectura Acta Anterior
2.- Aprobación o Rechazo del Balance del Ejercicio Financiero
del año anterior
3.-Elección de Cargos para el Directorio de acuerdo a
Reglamento: Los Socios deben cumplir con los siguientes
requisitos:
3.1.- Ser Socio Activo de la Institución  con mínimo 2 años.
Verifica con Registro de Socios
3.2.-Desarrollar actividad económica con Inicio de Actividades
en el Servicio de Impuestos Internos.
3.3.-No haber sido condenado por simple delito o por crimen, se
acredita con Certificado de Antecedentes Registro Civil.
3.4.- No estar afecto a otras inhabilidades legales;  No estar
inscrito en Partidos  Políticos, se acredita con Declaración Jurada
ante Notario Público;  No  tener antecedentes comerciales    o
Laborales se acredita con el Certificado del Boletín Comercial.
La emisión de una Declaración Jurada que falte a la verdad,
seconsidera un incumplimiento grave       a los deberes como
socio,    generando la inmediata cesación  en el cargo   por
inhabilidad legal.
El Ministro de Fe para el efecto,  designado por el Directorio
saliente,  recibirá y revisará los antecedentes en el mismo Acto,
certificando con su firma que la documentación está en orden y
de acuerdo a lo exigido.
4.- Varios.
II.- En relación con la celebración de esta Asamblea y dado el
estado de emergencia sanitaria nacional , el evento estará  sujeto
al Ordinario 1044 de la Sub Secretaría  de Salud Pública que
indica el Control del Pase de Movilidad y de Identificación  de
los usuarios al momento de acceder a los recintos en
concordancia  con la Resolución 644/2021 que establece el
Tercer Plan Paso a Paso;  se debe informar al respecto, que se
cuenta con el espacio y las medidas sanitarias establecidas  ´en
el Plan Paso a Paso para la realización de esta Asamblea de
Socios.
El Directorio recuerda a los socios de la Institución , que la debida
asistencia a Reunión es de carácter obligatorio, dado que en
esta ocasión se delibera y se toma los acuerdos con los que se
trabaja durante el siguiente periodo.
Con especial atención, les saluda atte.
DIRECTORIO CAMARA DE COMERCIO Y TURISMO DE SAN
FELIPE A.G.

CITACIÓN

Comunidad de Aguas Canal Chalaco Bajo cita a Reunión
Extraordinaria de Regantes para el día 13 de septiembre del
2021 a las 17:30 horas  en primera citación y 18:00 horas  en
segunda citación, en la Sede Club Unión Cordillera en sector
Casablanca, Putaendo, con los que asistan.

TABLA:

1. Lectura Acta Anterior
2. Aprobar presupuesto y cuota administración canal para el
periodo.

                                                                La Directiva

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque N° Serie:
291538, fecha emisión: 19/
07/2021, monto del cheque:
$1.000.000.- Nombre del
contribuyente: Centro de
Desarrollo Personal Jaca-
randá SPA, N° Cuenta Co-
rriente: 80-55016-2 del Ban-
co Santander Chile, sucur-
sal San Felipe.               3/3

Docente del Liceo Politécnico América de Los Andes:

Profesora de Biología y Ciencias entre
20 finalistas del ‘Global Teacher Prize’

Marcela
Otárola
con los
alumnos
que
ganaron el
premio de
Talento
Digital
Creadores
2020 con
el proyecto
de Filtro
Eco-
Innovador.

LOS ANDES.- La sex-
ta versión del Global Tea-
cher Prize o ‘Nobel de la
Enseñanza’, nominación
que destaca a docentes que
están transformando la vida
de sus estudiantes y comu-
nidades con prácticas inno-
vadoras, trae buenas noti-
cias para Los Andes, ya que
este certamen nuevamente
tiene entre sus semifinalis-
tas a una protagonista de la

educación municipal de esta
comuna: la profesora de
Biología y Ciencias del Liceo
Politécnico América, Mar-
cela Otárola Veas.

En el establecimiento,
Marcela ha impulsado el in-
terés por la asignatura esta-
bleciendo una relación di-
recta entre los contenidos y
la realidad que viven los es-
tudiantes. Bajo este contex-
to, ha puesto un foco espe-
cial respecto al cuidado y
preservación del medio am-
biente, utilizando la meto-
dología de Aprendizaje Ba-
sado en Proyectos (ABP)
con alumnos desde prime-
ro a cuarto medio. Gracias
a su trabajo y el de la comu-
nidad educativa, sus estu-
diantes obtuvieron el pre-
mio Creadores 2020, con el

dispositivo Filtro Eco-Inno-
vador, proyecto para el fil-
trado de aguas grises. Este
reconocimiento le otorga la
posibilidad de exponer esta
iniciativa en el prestigiado
Massachusetts Institute of
Technology (MIT) en Bos-
ton, Estados Unidos.

Sobre esta nominación,
Marcela Otárola declaró:
«Para nosotros es súper
importante el ser reconoci-
dos como profesores en un
rol en que los alumnos se
sienten comprometidos, se
sienten escuchados. Lo pri-
mordial para mí es que
ellos aprendan y que no so-
lamente tengan conoci-
mientos, sino que se con-
viertan en ciudadanos con
perspectiva y que hacen co-
sas para ayudar e involu-
crarse con su comunidad».

La encargada de Convi-
vencia del Liceo América,
Karenina Foncea, desta-
có el orgullo que sienten
como unidad educativa de
contar con destacados edu-
cadores: «Felices de la cali-
dad de docentes que tene-
mos, nos damos cuenta que
en realidad lo que estamos

desarrollando como esta-
blecimiento está dando fru-
tos. El liceo ha florecido
nuevamente y se están re-
calcando las cosas buenas
de nosotros. Es impactante
ver cómo ha beneficiado
una nueva forma de ense-

ñanza».
Cabe recordar que el

Global Teacher Prize tuvo
entre sus finalistas de la ver-
sión 2020 a otra educadora
del Liceo América, la profe-
sora de Lenguaje Pamela
Sánchez Montecinos.
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Torneo se jugó en Puerto Montt:

Carlos Contreras gana el segundo lugar en campeonato nacional de Pool
Hace pocos días, el sába-

do y domingo para ser exac-
tos, se disputó el primer
campeonato nacional de
pool chileno después de que
llegara la pandemia a nues-
tro país. El torneo se reali-

zó en Puerto Montt, lugar al
que asistieron los mejores
de Chile para arrancar con
nuevos bríos lo que se espe-
ra llegue a ser la ‘nueva nor-
malidad’.

Este torneo de pool es

noticia porque el sanfelipe-
ño Carlos Contreras Gó-
mez resultó como el segun-
do mejor de Chile, y este
jueves hablamos con él para
que nos comparta la expe-
riencia de tener que enfren-
tar a los mejores en pool.

- ¿Cómo está estruc-
turado el equipo de pool
al cual usted pertenece?

- Eran 32 jugadores a ni-
vel país los que viajamos de
muchas partes de Chile a
Puerto Montt. Este campeo-
nato se hizo de forma indi-
vidual y fue organizado por
‘La Oficina’, como ellos lla-
man a su club.

- ¿Cómo estuvo la
jornada?

- En este campeonato
me tocó en mi primer parti-

Diputado Pardo visitó obras de mejoramiento de los APR del valle de Putaendo
El diputado Luis Pardo

visitó en la comuna de Pu-
taendo las obras que bene-
ficiarán a los servicios de
Agua Potable Rural (APR)
de Los Patos, Casablanca,
Piguchén y Población Hi-
dalgo.

Estas obras contemplan
un pozo profundo alimenta-
dor que abastecerá a los
cuatro APR mencionados, a
través de un sistema inte-
grado conformado por me-
canismos automatizados,
un estanque con sus respec-
tivos sistemas de bombas y
una conducción para distri-
buir el agua.

«Es muy satisfactorio
ver las instalaciones e in-
fraestructura que se entre-
ga a los APR de la parte
alta del Valle de Putaendo,
las cuales permitirán ase-

gurar un suministro per-
manente y continuo de
agua potable a más de
2mil personas», expresó el
parlamentario.

En una reunión en la
que junto al diputado parti-
ciparon Claudio Darri-
grandi y Boris Olguín,
director nacional y regional,
respectivamente, de la Di-
rección de Obras Hidráuli-
cas (DOH), además de Bo-
ris Luksic, delegado pro-
vincial presidencial, los di-
rigentes de los distintos
APR manifestaron su satis-
facción por la solución inte-
gral de los cuatro sistemas
y plantearon otras necesida-
des, como por ejemplo una
solución para el APR Rinco-
nada de Guzmanes, que ac-
tualmente tiene déficit para
atender a todos sus usua-

rios.
«Respecto a Rinconada

de Guzmanes, es imperati-
vo construir luego un nue-
vo pozo, sin perjuicio que
a futuro se pueda interco-
nectar ese servicio a la con-
ducción que viene desde el
pozo de Los Patos, para
que Rinconada de Guzma-
nes tenga pleno suministro
de agua», agregó el diputa-
do Pardo.

En la oportunidad, el di-
rigente de Fenapro, Mar-
cos Landeros, planteó la
necesidad de aplazar la en-
trada en vigor de la ley que
crea los Servicios Sanitarios
Rurales –que reemplazarán
a los actuales APR–, ya que
con la pandemia, muchos
no han podido cumplir con
todas las exigencias que
contempla la nueva legisla-

ción.
Finalmente, el director

nacional de la DOH, Clau-
dio Darrigrandi, compro-

metió la instalación de un
estanque acumulador de
mayor capacidad, para po-
der abastecer por gravedad

y a un menor costo opera-
cional a los cuatro SSR que
conforman este sistema in-
tegrado.

En la reunión con los dirigentes de los distintos APR de Putaendo participaron el diputado
Luis Pardo; los directores nacional y regional de la DOH, Claudio Darrigrandi y Boris Ol-
guín; y el delegado provincial presidencial, Boris Luksic.

do con un jugador de allá de
Puerto Montt, en el cual
gané 2-0. Ya posterior a eso
me tocó con un jugador de
Santiago, ahí tuve un tras-
pié y perdí 2-0. Luego me fui
por el lado de perdedores
por el campeonato, por do-
ble eliminación en ese lado
para ganar mi primer parti-
do. Igual se hizo un poco
más corto porque me salté
una llave por el cuadro de
perdedores, en el cual ahí
fue maratónico, porque tuve
que jugar cuatro partidos
más, y en el que fuera un
partido muy guerreado
como se dice, llegamos tar-
de uno a uno en una mesa y
definiendo la última bola en
la tercera mesa, que fue dos
veces así, con un jugador de

Santiago y con un jugador
de Nacimiento que es de la
Octava Región.

- ¿Quién ganó el cam-
peonato finalmente y de
cuánto era la Bolsa?

- El Nacional lo ganó
Antonio Rojas, un jugador
de Santiago; yo gané el se-
gundo lugar. El primer lu-
gar se llevó $1.200.000, yo
$400.000, el tercero
$300.000 y el cuarto lugar
$200.000.

- ¿Cómo está el tema
del pool en Aconcagua?

- Acá igual hay hartos ju-
gadores, pero le falta nada
más entusiasmo y dedica-
ción, pero de a poquito van
mejorando. Por ejemplo yo
igual tuve un compañero
que me acompañó en este
viaje y tuvo su primera ex-
periencia de ir a un campeo-

nato y le gustó, está motiva-
do y yo pienso que él tam-
bién va a seguir participan-
do. Él se llama Marco Cer-
da Olguín, de San Felipe;
en mi caso yo jugué para
Pool Alameda de nuestra
ciudad.

- ¿Palabras de agra-
decimiento?

- Bueno, agradecer a las
personas que me apoyan,
agradecer a mis amigos, ya
son amigos y aparte auspi-
ciadores que me han apoya-
do desde un comienzo hasta
la fecha, que en este caso se-
ría Ariel Cabrera ‘Tere-
vaka Carnes Premium’, Ex-
portadora Andacollo con
Rodrigo Godoy, Hernán
Faúndez de Almacén Aries,
y Juan Carlos Salinas de
Arcatac San Felipe.
Roberto González Short

MADE IN SAN FELIPE.- Aquí vemos al segundo mejor juga-
dor de Chile, quien el pasado fin de semana demostró sus
destrezas sobre el paño.

EL GRAN DESAFÍO.- Además de su trofeo, Carlos Contre-
ras regresó con una bolsa de $400.000. Aquí lo vemos con
su trofeo en Puerto Montt.
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Curso para aprender a conseguir trabajo consta de 7 módulos:

Más de 55 alumnos de 4º medio certificados con Licencias Outplacement

LA JUVENTUD SE IMPONE.- Con gran alegría estos chicos de cuarto medio del Colegio Bicentenario Santa María de
Aconcagua, levantan su diploma de la Licencia Outplacement.

MISIÓN CUMPLIDA.- La directora del Colegio, Hermana Irma de Mendoza Palma, encabe-
zó junto al alcalde Manuel León y concejales, la entrega de estos diplomas.

Alejandro Villarroel Castillo,
director regional del Sence,
Región de Valparaíso.

Manuel León Saá, primera
autoridad comunal de Santa
María.

Catalina Olivares Rozas, de
17 años de edad, estudiante
de cuarto medio.

TREMENDO
DIPLOMA.-
Este es uno de
los muchos
diplomas
entregados la
mañana de
este jueves en
el Teatro
Municipal de
Santa María a
los chicos de
cuarto medio.

SANTA MARÍA.- Fue-
ron 58 los estudiantes del
Colegio Bicentenario Santa
María de Aconcagua los que
la mañana de este jueves
fueron certificados del cur-
so de Habilitación Laboral
que se realizó por medio del
Programa de Licencias Out-
placement del Servicio Na-
cional de Capacitación y
Empleo, Sence, y ejecutado
por la Oficina de Interme-
diación Laboral (OMIL). La
actividad se realizó en el
Teatro Municipal de la co-
muna.

VALIOSA LICENCIA
Diario El Trabajo dio

cobertura a este acto pro-
tocolar. Se trata de un cur-
so intensivo en el que los jó-
venes estudiantes apren-
den mucho con las simula-
ciones de entrevistas labo-
rales, a fin de irse prepa-
rando para su ingreso al
competitivo mundo labo-
ral. Nuestro medio habló
con Alejandro Villarro-
el Castillo, director regio-
nal del Sence, Región de
Valparaíso.

«Bueno, contarles que
desde hace aproximada-
mente un año definimos
acercarnos a los jóvenes de
tercero y cuarto medio para
contarles qué pasa después
de su cuarto medio. Noso-
tros sabemos que muchos de
ellos y ojala sería lo ideal, se
dedicaran al estudio, po-
drían sacar una carrera téc-
nica o profesional, y pudie-
ran seguir avanzando, pero
sabemos también que hay
muchos jóvenes que van a
tener que enfrentar el mun-
do laboral, incluso algunos
que estando en el colegio ya
han tenido que enfrentar el
mundo laboral por temas
parentales y por temas fa-
miliares. Entonces la idea es
entregarles una capacita-
ción que les permita hacer
un currículum para que
aprendan a ofertar una en-
trevista, enseñarles algunas
cosas relacionadas al cómo
comportarse adentro de
una faena, de una empresa,
en fin, pero sabemos que eso
es insuficiente en una hora
de trabajo, y es por eso que
el Servicio Nacional de Ca-

pacitación y Empleo en
alianza, en este caso con el
Municipio de Santa María,
les estamos entregando una
Licencia Outplacement, que
les sirve a las personas para
utilizarlas desde su casa,
para capacitarse no sola-

mente en hacer un currícu-
lum entreguista, sino tam-
bién en tema laboral, en te-
mas de cuidados o sanita-
rios, en temas de seguridad
social, eso es como un códi-
go o un carné, un código que
le permite acceder a nuestra
plataforma y acceder a los
sietes bloques a estudiar y
simular, sólo con esa Licen-
cia pueden hacerlo», indicó
Villarroel. Según  explicó
este funcionario, normal-
mente sacar este curso cos-
taría más de $200.000 a
cada estudiante.

VALORES PRIMERO
El alcalde Manuel

León Saá también valoró
la importancia y utilidad de
estas licencias: «El Colegio
Bicentenario Santa María
de Aconcagua es el colegio
más grande, el más impor-
tante de nuestra comuna, y
es el que entrega no sola-
mente los conocimientos,
sino también de valores;

soy católico, por eso lo digo
(…) Es imposible que todo
lo teórico que a uno le ense-
ñan de cualquier naturale-
za y por supuesto en el pro-
ceso educativo, sea como es
la realidad. En definitiva,
cada organización, cada
trabajo para la labor es di-
ferente, no solamente por la
labor misma, sino que por
supuesto por las personas
que integran la organiza-
ción, que es lo más impor-
tante (…) Este curso com-
prendió siete módulos; Test
de Autoconocimiento, para
reconocer el propio perfil
laboral; Preparación de
currículum Vitae; Redes
Sociales; Entrevista Labo-
ral, con simuladores de en-
trevistas; Finanzas Perso-
nales; Negociación de Ofer-
tas laborales, y Estrategias
para la búsqueda de em-
pleo. Para nuestra comuna
de Santa María existían 150
cupos, de los cuales 58 fue-
ron otorgados a los alum-

nos de cuarto medio del
Colegio Santa María de
Aconcagua. A la actuali-
dad, aún quedan 47 cupos
disponibles para aquellas
personas que estén intere-
sadas en recibir capacita-
ción gratuita en el ámbito
de la formación laboral»,
indicó León.

BIEN CALIFICADA
Diario El Trabajo ha-

bló con una de las jóvenes
que recibió su certificación,
Catalina Olivares Rozas,
de 17 años de edad, quien
nos comentó sobre esta ex-
periencia: «Voy en cuarto
medio de Administración, el
resultado de este curso fue
muy exitoso, también en mi
autoconfianza me sirvieron
de mucho cada ejercicio y
simulación de los módulos.
Quiero seguir estudiando y
por ahora no me incorpora-
ré al campo laboral», dijo
Olivares.
Roberto González Short
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SE VENDE TIENDA
DE CONVENIENCIA

PLENO CENTRO DE
LOS ANDES

TOTALMENTE RENOVADA

CALLE SANTA ROSA 273,
FUNCIONANDO

999205890

Después de 40 años ‘El Pequeño’ González se jubila de la Municipalidad

Hernán González Figari, ‘El Pequeño’, cerrando por fuera la
puerta de la Municipalidad de San Felipe.

Caminando por calle
Prat, este día miércoles,
frente a la Catedral encon-
tramos a Hernán Gonzá-
lez Figari, ampliamente
conocido como ‘El Peque-
ño’. Conversando con él
nos enteramos que se había
jubilado de la Municipali-
dad de San Felipe.

- Don Hernán Gon-
zález, ¿ya se fue de la
Municipalidad?, en el
buen sentido de la pala-
bra.

- Sí, hoy día miércoles
fue mi último día, así es
que me vine a despedir del
municipio, de la alcaldesa
y del personal municipal,
en la cual  cumplí 40 años
de trabajo en la municipa-
lidad, con mucha satisfac-

ción y con muchas ganas
de haber trabajado con
este nuevo equipo de tra-
bajo, pero no se dio la po-
sibilidad, tuve que retirar-
me por parte cierto que
uno si no se retira, ya esta-
ba anotado para el retiro,
para los bonos de retiro.
Así es que triste por un
lado, pero por otro lado
una conformidad de haber
hecho las cosas bien, de
haber trabajado por mi
ciudad, por mi querida ciu-
dad y esperamos seguir
aportando para nuestra
querida ciudad.

- ¿Cómo fueron estos
40 años?

- Bueno, fueron muy
diferentes, se trabajó a full
en varias oportunidades,

pero hay periodos en que
no quisieron trabajar con-
migo, o sea, me sacaron de
puesto que a lo mejor que-
ría ayudar a mucha gente
y fue un periodo más o
menos largo, 6 a a 7 años
que no pude aportar para
la ciudad. Pero con todos
los alcaldes que trabajé,
con muy buena disposi-
ción y buen trabajo con el
personal, sobre todo el
personal de talleres que es
una sección muy sacrifica-
da, en la cual trabajamos
codo a codo y aprovecho
de mandarles un gran ca-
riño a los ‘niños’ como les
decía yo… el Departamen-
to de Aseo, en la cual tra-
bajaron codo a codo con-
migo, así es que eso esta-
mos ahora asimilando la
salida, vamos a ver qué
hacer.

- ¿Cuesta un poco?
- Cuesta, cuesta porque

tenía amigos, compañeros
de trabajo, y lo otro que mi
pensamiento ha sido ayu-
dar a la ciudad, a la gente;
yo, nacido y criado en San

Felipe, jugué en San Feli-
pe, entonces le tengo un
cariño muy grande a mi
ciudad y creo que faltó
para entregar muchas co-
sas más a mi querida ciu-
dad.

- ¿Podría haber se-
guido trabajando?

- Sí, como estoy ahora
sí podría haber seguido
trabajando, pero también
hay que dar un paso al cos-
tado también, porque uno
se va agotando y bueno,
uno tiene que ir pensando
en la parte de salud de uno
y eso es lo que estoy ha-
ciendo ahora, priorizar la
parte de salud para poder
manejarme un tiempo
más.

- ¿Algún alcalde en
especial que usted re-
cuerde?

- Bueno, yo trabajé con
más o menos 13 alcaldes y
todos dejaron más o menos
su sello, hay uno que no qui-
so trabajar un poco más cer-
cano conmigo, pero los
otros sí.

- ¿Patricio Freire
fue?

- Patricio Freire no qui-
so trabajar muy cercano,
porque podría haberlo
ayudado mucho más, pero
con los demás fue un tra-
bajo arduo y muy cohesio-
nado con ellos, así es que
no puedo decir quién fue
mejor. Yo te puedo decir
trabajé a la cola con este

militar que entró primero
en el gobierno militar…
bueno, pero después llegó
don Sergio Simonetti, es-
taba don Patricio Jorque-
ra, don Claudio Rodríguez,
la Marcela Cucurella que
estuvo un año, Jorge Jara,
con don Jaime Amar que
se trabajó a full y se hicie-
ron proyectos interesantí-
simos con él, se trabajó
muy bien, yo creo que una
de las personas que tiró
para arriba nuestra ciudad,
con proyectos de ciudad, y
está el Eugenio que lo tu-
vimos un tiempecito, pero
bien con Eugenio, también
Renato Chacón. Ahora la
doctora con quien no al-
cancé a… que la conozco
bastante, conozco al matri-
monio de ella, al doctor, a
ella, y me habría encanta-
do trabajar con ellos, todo

el equipo que trajo ella lo
conozco de niños y son al-
tos profesionales, así es
que me habría gustado, en-
cantado, pero no se pudo.

- Palabras al cierre
como se dice común-
mente.

- Por un lado, una triste-
za muy grande de no seguir
aportando a la ciudad, pero
le dije a la doctora que ya es-
taba disponible para cual-
quier cosa que pudieran con-
siderarme para entregar a mi
querida ciudad. Y lo otro
bueno hay que… por otro
lado hay que ir a descansar,
uno siempre dice que toca
techo un tiempo para poder
dejar de lado, la pasada a
otras personas para que rea-
licen los otros proyectos,
pero ahora hay que pensar
en qué entretenerme, disfru-
tar… de la vida.
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Presidenta de la agrupación
Damas de Lila San Felipe,
María Vílchez.

MUCHOS PREMIOS.- Acá tenemos a las directivas del grupo, nos muestran algunos de los
premios pequeños.

DAMAS DE LILA.- Ellas son sólo algunas de las abnegadas voluntarias de Damas de Lila,
quienes llevan ya 22 años con esta labor tan altruista.

Aunque no las viéramos
en público durante estos 18
meses de pandemia como
siempre lo han hecho, visi-
tando a enfermos de cáncer
terminal, la verdad es que
ellas han seguido tan activas
como el primer día que fun-
daron el Voluntariado
Luz, Amor y Caridad,
más conocidas como Da-
mas de Lila.

Diario El Trabajo vi-
sitó la tarde de este jueves
la sede de estas respetables
damas sanfelipeñas, pues ya
están recaudando premios
para la gran Rifa anual, y así
tener fondos para transpor-
tarse a los hogares que ne-
cesitan de su mano amoro-
sa.

Hablamos con la presi-
denta de la agrupación,
María Vílchez, quien nos
comentó sobre la situación
actual de su voluntariado.
«En Damas de Lila somos
unas 20 activas en este mo-
mento, activas entre comi-
llas, porque estamos en
nuestros hogares por el
asunto pandemia, pero des-
de que comenzó la pande-

mia no hemos abandonado
a los pacientes que ingre-
san todos los meses, todas
las semanas y hay que
atender, así que traemos
siempre los que van que-
dando de años anteriores,
más los que van ingresan-
do el año presente», comen-
tó Vílchez.

- ¿Cuántos años tie-
ne ya esta agrupación
Damas de Lila?

- Existimos desde 1999,
por lo tanto ya cumplimos
22 años. Bien.

- ¿Qué fue lo más di-
fícil en Pandemia?

- Lo más difícil para no-
sotros como un voluntaria-
do es el hecho de no poder
tener contacto directo con
los pacientes en forma pre-
sencial, en las casas, por-
que nuestros pacientes van
al hospital solamente
cuando necesitan ser aten-
didos por profesionales,
pero la necesidad misma la
vemos en sus casas, y esa
siempre ha sido nuestra
misión, ir a las casas, con-
versar con la familia, con-
versar con el paciente que
siempre nos espera, escu-
charlos, y eso tenemos
ahora que hacerlo por te-
léfono, por lo tanto, no los
hemos abandonado.

- ¿Cómo están estas
personas, se sienten
más solas?

- La atención se hace por
teléfono, ellos nos dicen que
nos extrañan, que nos
echan de menos, otros dicen
‘¡qué bueno que me llamó!’,
y ahí vamos viendo las ne-
cesidades que tienen en
cuanto a insumos, sea una
cama clínica o un bastón,
una silla de ruedas, mucho

pañal por ejemplo, cuando
están los paciente con más
problemas.

- ¿De qué conversan
ustedes con personas
desahuciadas?

- Usualmente en eso de
conversar y distraerles un
poco, sacarlas de ese mo-
mento, porque nosotros no
hablamos en sí de la mis-
ma enfermedad, porque to-
dos nuestros pacientes tie-
nen lamentablemente un
cáncer terminal, entonces
nosotras tratamos de sa-
carlos de eso, para que así
el paciente que ingresó al
Programa Alivio del
Dolor vea que está siendo
atendido en la parte espiri-
tual y ahí está nuestro apo-
yo también, no solamente
material.

- ¿Cuándo volverán a
realizar visitas presen-
ciales a sus pacientes?

- La verdad que este jue-
ves realizamos una reunión
general con nuestras volun-
tarias, y decidimos aún no
visitar presencialmente a
nuestros pacientes; nues-
tras visitas se limitarán has-
ta la puerta del hogar, pues
las condiciones no son óp-
timas todavía.

- ¿Cómo van con el
evento a beneficio este
año, habrá Bingo, Rifa o
alguna otra iniciativa?

- El Bingo pensamos no
hacerlo este año, sino que
hacer una donación volun-
taria, o sea, una Rifa, algo
así como una donación vo-
luntaria en donde vamos a
tener buenos premios, talo-
narios, cada voluntaria va
a tener en su poder y ya sea
de dos talonarios hacia
arriba, como mínimo dos

Ya hay números para su Rifa anual:

Damas de Lila continúan asistiendo a enfermos con cáncer terminal

de 25 números cada uno y
vamos a tener que vender
que los premios van a ser
buenos. Por lo tanto eso es

un atractivo que usted por
$2.000 se puede llevar un
refrigerador, por dar un
ejemplo.

Quienes quieran apo-
yarnos pueden llamar al
+56963062294.
Roberto González Short
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Trasandino hará esta tarde su debut
como local en la temporada 2021

Los andinos
buscarán ahora
festejar un triunfo
en el Estadio
Regional de Los
Andes.

Rivales de peso tendrán cadetes del Uní
en retorno del torneo de Fútbol Joven

El ‘Transición’ de la asociación ‘Alejandro Rivadeneira’ sale de San Felipe

Espartanos
desafiará en casa
ajena a Llay Llay

Basket.

Con la mente puesta en
tener un gran estreno en
casa y de paso mantener su
hasta ahora campaña per-
fecta, Trasandino de Los
Andes encarará el duelo de

esta tarde frente a Munici-
pal Santiago.

El encuentro frente a los
capitalinos tiene mucha sig-
nificación para el conjunto
andino, puesto que marca-
rá su retorno al Estadio Re-
gional de Los Andes des-
pués de más de un año en
que no habían podido utili-
zarlo por las restricciones
sanitarias producto de la
pandemia del Coronavirus
Covid–19.

Al duelo, que comenza-
rá a disputarse a partir de
las seis de la tarde, no po-
drá acceder la hinchada del
‘Cóndor’ debido a que aún
no hay autorización para
que pueda haber gente en
las galerías, lo que obligará
a los seguidores del conjun-
to andino a presenciarlo
mediante el Facebook ofi-
cial del club.

Corridas dos fechas del
torneo de la Tercera Divi-

sión A, Trasandino es el
sólido líder del grupo Cen-
tro con seis puntos, segui-
do de la Escuela de Macul
que tiene 4.

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Trasandino 6
Escuela de Macul 4
Rancagua Sur 2
Municipal Santiago 2
Real San Joaquín 1
La Pintana Unida 0

Los canteranos sanfeli-
peños enfrentarán

mañana a sus similares
de Santiago Wanderers.

Este sábado 4 de sep-
tiembre será una jornada
especial para los equipos
juveniles de Unión San
Felipe. En pocas horas
más se pondrá fin a un lar-
go y tedioso receso produc-
to de la pandemia del Co-
vid–19.

Los conjuntos de pro-
yección unionistas tendrán

un estreno muy complicado
porque deberán desafiar a
sus similares de Santiago
Wanderers, en partidos que
tendrán como escenarios
los complejos deportivos de
Mantagua y el de Unión San
Felipe.

La primera etapa del
nuevo torneo de Fútbol
Joven de la ANFP consis-

tirá en una fase grupal,
donde los cadetes del Uní
Uní serán parte del grupo
3, que además componen:
Everton, San Luis, Unión
La Calera y Deportes Me-
lipilla.
Programación:
Sábado 4 de
septiembre de 2021

U18:  10:00 horas: San-

tiago Wanderers – Unión
San Felipe

U21:  15:00 horas:
Unión San Felipe – Santia-
go Wanderers

La gran novedad que
trae este fin de semana en
el torneo de Transición de
la Asociación de Básquet-
bol Alejandro Rivadenei-
ra (ABAR), será que este
sábado la fecha número
cinco se jugará de mane-
ra íntegra en la comuna
de Llay Llay, dando con
esto el primer paso para
que en el futuro inmedia-
to se empiecen a progra-
mar jornadas en distintas
comunas del  val le  de
Aconcagua.

En tanto la fecha seis
se realizará este domingo
en su totalidad en la Sala
Samuel Tapia Guerrero,
recinto que hoy por hoy es
el epicentro del deporte

aconcagüino.

Programación fecha 5ª
Sábado 4 de
septiembre

Calle Larga – Mixto 1;
San Felipe Basket – Árabe;
Llay Llay Basket – Esparta-
nos
Domingo 5 de
septiembre

Canguros – Arturo Prat;
Lazen – Frutexport; Sonic –
Mixto 2
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Quintetos de San Felipe Basket siguen preparándose para desafíos venideros

Los distintos quintetos de
San Felipe Basket se han

sometido a un intenso
programa de ensayos.

La actividad en el club
San Felipe Basket ha sido
intensa y sin pausas en el
reintegro deportivo post re-
ceso Covid–19. Desde que
se concretaron las aperturas
necesarias para todas las
prácticas deportivas, los
distintos equipos de esa ins-
titución local han tenido
una serie de encuentros
amistosos para preparar sus
próximas incursiones com-
petitivas.

Dentro de ese exigente
programa de ensayos y en-
trenamientos, los quintetos
comandados por el profesor
Felipe Rodríguez tuvie-
ron la oportunidad de en-
frentar en la capital, duran-
te el fin de semana pasado,
a distintos conjuntos del
club Stadio Italiano, en lo
que terminó por convertir-
se en una linda jornada de
aprendizaje y perfecciona-
miento, tal como lo recono-
ció el entrenador Rodríguez
a El Trabajo Deportivo.

CAMPIONI DEL
DOMANI

En relación al torneo
Campioni del Domani, que
es el desafío más trascen-
dente de la temporada para
San Felipe Basket, ya hay
completa claridad respecto
a su fecha de inicio y los ri-
vales a los que deberán en-
frentar los aconcagüinos.

San Felipe Basket quedó
sembrado en el grupo 2 que
además integrarán: Univer-
sidad de Chile, Brisas, Uni-
versidad Católica, Puerto
Varas y el IMBA. El inicio de
la competencia cestera juve-
nil más importante del país
quedó programado para el
domingo 12 de septiembre,
mismo día en que los san-
felipeños se estrenarán ante
el IMBA.

DEPORTES
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No se debe abusar de la estabili-
dad de la relación. Si se aprovecha de esto
puede terminar perdiendo mucho más de
lo que cree. SALUD: La rabia se debe con-
trolar. DINERO: Pagar sus deudas debe-
rá ser su prioridad. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: Evitar los problemas será lo mejor que
pueda hacer si es que desea calmar las cosas.
SALUD: Mejorar la salud es una tarea constan-
te que no se debe dejar de lado. DINERO: Ana-
lice si tiene la posibilidad de reactivar esos pro-
yectos que ha tenido detenidos. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 15.

AMOR: Reforzar el amor debe ser una tarea
de todos los días, no debe olvidar eso. SA-
LUD: Este período deberá poner mucha pre-
ocupación en la salud de la familia. DINERO:
Postergue los negocios para más adelante.
Le recomiendo tener prudencia. COLOR: Lila.
NÚMERO: 9.

AMOR: Dejar fluir las cosas es la mejor idea
que puede tener para ver si las cosas son
reales o no. SALUD: Busque el modo de ale-
jarse un poco de las cosas que le causan al-
teraciones. DINERO: Cuidado con perder
dinero por malas decisiones. COLOR: Bur-
deos. NÚMERO: 30.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Siempre hay tiempo para entregar-
se amor y eso es importante para mantener
las relaciones muy fluidas. SALUD: Preocú-
pese más de su condición física. DINERO:
Es ideal que concrete las cosas de trabajo
lo más pronto posible. COLOR: Marengo.
NÚMERO: 8.

AMOR: Los cambios positivos siempre ayu-
dan en las relaciones afectivas. SALUD: Su
ánimo está por el suelo, pero puede mejo-
rar distrayéndose. DINERO: Su trabajo ma-
yor es expandir sus horizontes para asegu-
rar recursos para el futuro. COLOR: Perla.
NÚMERO: 20.

AMOR: El destino le otorga cosas que incluso
otras personas desearían tenerlas, pero usted
las desaprovecha. SALUD: Estos días prime-
ros días de septiembre deberá enfocarse en sus
cuidados. DINERO: No se desanime, ya mejo-
rará todo en lo laboral. COLOR: Beige. NÚME-
RO: 9.

AMOR: Es importante que busque la manera
de comunicarse más y mejor con los suyos.
SALUD: Evite roces o conflictos que alteren
más sus nervios. DINERO: Lo laboral funcio-
nará bastante bien, pero no olvide la impor-
tancia de ponerle más empeño. COLOR: Azul.
NÚMERO: 12.

AMOR: Ponga todo su encanto en favor de
su relación para así encantar cada día a la
persona que está a su lado. SALUD: Más
cuidado con los problemas lumbares. DI-
NERO: Buenas oportunidades para expan-
dir su campo laboral. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 34.

AMOR: Entienda que el exceso de orgullo no
le sirve de nada, eso no favorece al amor ni
ayuda a solucionar las cosas. SALUD: Evite
excesos que solo le traerán problemas. DINE-
RO: Haga rendir el dinero y cuídelo para no
sufrir problemas económicos este mes de sep-
tiembre. COLOR: Celeste. NÚMERO: 3.

AMOR: Abra su corazón para poder reci-
bir el amor. Las oportunidades son para
aprovecharlas. SALUD: Sea cuidadoso/a
para evitar accidentarse. DINERO: Apro-
vechar más el tiempo en el trabajo le per-
mitirá mejorar su rendimiento. COLOR:
Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Tenga cuidado en caer en actitudes
que no serán beneficiosas para la relación
amorosa. SALUD: Rejuvenezca su ánimo y se
sentirá mejor. DINERO: En el trabajo no se
debe dejar llevar por arrebatos de carácter o
puede tener problemas. COLOR: Morado.
NÚMERO: 22.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Agrupación de Arrieros de Putaendo recibe importantes recursos para
potenciar la labor turística y el patrimonio ambiental de su comuna

El director regional del Fosis junto a su comitiva y autoridades locales, conoció de cerca las instalaciones y las cabalgatas
que realizan los arrieros.

La Agrupación de Arrieros del Valle de Putaendo recibió un importante apoyo de 9 millones de pesos por parte del Fosis.

• La tradicional agrupación presentó un
proyecto al Fosis con la activa asesoría de
la Oficina Municipal de Fomento Producti-
vo, entidad que potenciará las actividades
turísticas pues son fundamentales para el
desarrollo sostenible de Putaendo.

PUTAENDO.- Con la
presencia del alcalde Mau-
ricio Quiroz; del director
regional del Fosis, Fernan-
do Rodríguez, y del delega-
do provincial presidencial,
Boris Luksic, la ‘Agrupación
de Arrieros del Valle de Pu-
taendo’ recibió oficialmen-
te recursos para fomentar
su actividad turística y pa-
trimonial.

Tras la asesoría de la
Oficina Municipal de Fo-
mento Productivo, la agru-
pación de arrieros logró ad-
judicarse $9.000.000 luego
de postular un proyecto al
‘Programa de Apoyo a Or-
ganizaciones Productivas’,
del Fosis.

Para la primera autori-
dad comunal, este tipo de
iniciativas pone en valor el
turismo y el patrimonio, ac-
tividades que son funda-
mentales para el desarrollo
sostenible del llamado ‘Pri-
mer Pueblo Libre de Chile’.

«Estamos particular-
mente contentos, ya que
esto se inscribe en un con-
texto mayor, pues reciente-
mente se aprobó el Plan de
Desarrollo Turístico y se
declaró a Putaendo como
Zona de Interés Turística
(ZOIT), y los arrieros jue-

gan un rol fundamental y
preponderante en la pues-
ta en valor del patrimonio
ambiental y del patrimonio
cultural. Vamos a reforzar
toda esta línea de trabajo
con la reciente creación de
la Oficina de Fomento Pro-
ductivo», explicó el alcalde
Mauricio Quiroz.

Importancia que tam-
bién recalcó el director re-
gional del Fosis, Fernando
Rodríguez, quien junto a su
comitiva conoció de cerca
las instalaciones y las cabal-
gatas que realizan los arrie-
ros.

«Estamos muy conten-
tos. De esta manera, el Fo-
sis promueve y fortalece las
organizaciones producti-
vas de nuestra región, y
nada mejor que hacerlo de
una manera descentraliza-
da como llegar a estas lo-
calidades rurales, campesi-
nas, con una iniciativa tan
interesante para el turismo
como son las cabalgatas en
el territorio precordillerano
de Putaendo», sostuvo Fer-
nando Rodríguez La-
rraín.

Por ende, el turismo ru-
ral comienza a tener auge en
la ‘Capital Patrimonial de
Aconcagua’. En efecto, la

importancia de los arrieros
radica en una innegable
base histórica, pues los ba-
queanos han tenido un pa-
pel esencial en la economía
de Putaendo. Asimismo, el

conocimiento acabado que
ellos tienen de la cordillera,
permitió epopeyas tan deci-
sivas como el Cruce del
Ejército de Los Andes.

«Es un gran beneficio

para nosotros, porque con
este proyecto podemos im-
plementarnos de mejor
manera para trabajar y
daremos más seguridad y
prestar un mejor servicio

en nuestro trabajo que son
las cabalgatas», agradeció
Ricardo Sánchez, presi-
dente de la Agrupación de
Arrieros del Valle de Pu-
taendo.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 María la del Barrio, Teleserie mexicana,

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur
17:00 Documentales DW
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Rumbo a la Orejona
23:30 Hotel de Los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2


